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PRESIDENTE ADELI SELL (PT): Boa tarde. (Procede-se à 

verificação de quórum.) Há quórum. 

 

Vereadora Fernanda Barth (PL): Eu gostaria de fazer uma pergunta 

antes, já que o Presidente Mauro está aqui, o Adeli também, se está confirmado 

e mantido o acordo de lideranças, de hoje de manhã, de que os líderes não farão 

uso da palavra na sessão de hoje. 

 

PRESIDENTE ADELI SELL (PT): Estou passando a palavra ao 

Presidente Mauro Pinheiro que conduziu a reunião, eu não estava porque eu não 

sou líder. 

 

Vereador Jonas Reis (PT): Peço uma questão de ordem. 

 

PRESIDENTE ADELI SELL (PT): Só um minuto. 

 

SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): Sr. 

Presidente, enquanto o Presidente Mauro não entra na sessão, posso fazer o 

pregão? Daí vamos ganhar tempo. 

 

PRESIDENTE ADELI SELL (PT): Sim, faça o pregão e eu passo a 

palavra ao Ver. Jonas Reis. 

 

https://www.youtube.com/watch?v=ArpwTmaUzM4&t=1167s
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SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): Apregoo as 

proposições encaminhadas à Mesa que estão registradas no documento em 

anexo, o qual foi distribuído às Sras. Vereadoras e aos Srs. Vereadores por meio 

digital, nos grupos de comunicação por aplicativo de mensagens instantâneas 

integrados pelos parlamentares e por suas respectivas assessorias. 

 

Apregoo Justificativa de Falta do Ver. Hamilton Sossmeier, nos dias 

22 e 23 de outubro de 2024, que foi para Itapema, SC, para realizar uma reunião 

com o vereador Adriano Pivotto. 

 

(O Ver. Mauro Pinheiro assume a presidência dos trabalhos.) 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Em votação o Requerimento 

de autoria da Ver.ª Karen Santos, solicitando Licença para Tratar de Interesses 

Particulares do dia 28 de outubro ao dia 04 de novembro de 2024. Os Srs. 

Vereadores que concordam permaneçam como se encontram. (Pausa.) 

APROVADO. 

 

SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): Sr. 

Presidente, gostaria de informar que hoje inicia o período de Pauta Especial da 

LOA, da matéria orçamentária. Nós temos prazo, então seria interessante 

cumprir este período de Pauta Especial para que não atrase a votação das 

emendas impositivas. 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Conforme foi comentado 

aqui hoje na reunião de líderes, nós combinamos que na sessão ordinária nós 

não usaríamos o tempo de liderança, inverteríamos e correríamos a Pauta. 

Correremos a Pauta Especial e a Pauta dos projetos para que a gente possa 

fazer uma reunião conjunta das comissões nos próximos dias e também porque 
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tem interesse num valor de financiamento, que é de interesse da Câmara de 

Vereadores, da Prefeitura, que seja votado o mais rápido possível, o prazo. 

Então, foi combinado com todos os líderes partidários que nós correríamos as 

Pautas e depois encerraríamos a sessão ordinária, abriríamos uma sessão 

extraordinária para correr novamente a Pauta desses projetos e, depois de correr 

a Pauta desses projetos e da LOA, que nós possamos dar início à votação dos 

projetos. E também, a partir de hoje, nós daríamos prioridade à votação dos 

projetos daqueles vereadores que não se reelegeram para que a gente possa 

votar até o final do ano os projetos dos vereadores. Não necessariamente serão 

somente projetos desses vereadores, mas priorizar esses vereadores; inclusive, 

o Ver. Alvoni falou que, como não concorreu, ele tem quatro projetos, que a gente 

consiga votar esses quatro projetos do Ver. Alvoni até o final da legislatura. 

Então, se todos os vereadores estão de acordo, eu gostaria então de colocar em 

votação a inversão para que possamos votar, para que nós possamos correr a 

Pauta Especial e depois a Pauta.  

 

Vereador Aldacir Oliboni (PT): Mauro, um maior esclarecimento 

sobre a questão da LOA, porque a LOA tem emendas impositivas e tem outras 

emendas. Tu pretendes hoje passar quantas sessões de Pauta? Eu não entendi. 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Pergunto ao Sandro da 

Diretoria Legislativa. Quantas Pautas tem que correr a LOA? 

 

SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): No caso da 

Pauta Especial da LOA, ela só pode passar na sessão ordinária. Então, ela só 

vai passar uma sessão; na sessão extraordinária é proibido, é vedado passar a 

Pauta Especial.  

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Quantas sessões precisa de 

Pauta Especial? 
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SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): São quatro 

sessões, e já não vamos ter a do dia 28, que é segunda-feira, então, é 

interessante que, sempre que possível, nós cumpramos, nós entremos no 

período de Pauta Especial, para não atrasar. 

 

Vereador Aldacir Oliboni (PT): Com isso está garantindo que tem 

prazo para todos os vereadores e vereadoras encaminharem as emendas. 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Mais três Pautas. 

 

Vereador Aldacir Oliboni (PT): Está ok. 

 

Vereador Pedro Ruas (PSOL): Presidente, questão de ordem.  

 

Vereador Jonas Reis (PT): Tem também anteriormente ... 

 

Vereador Pedro Ruas (PSOL): Eu não entendi, falhou aqui o 

computador. Seriam, além da Pauta Especial que corre hoje, da LOA, teríamos 

ainda mais três da LOA? 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Não, teremos mais três para 

as próximas três sessões ordinárias. 

 

SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): Três 

sessões ordinárias. 

 

Vereador Pedro Ruas (PSOL): Podendo discutir nas três? 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Exatamente. 

 

Vereador Pedro Ruas (PSOL): Está, muito obrigada. 
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Vereador Cassiá Carpes (CIDADANIA): Presidente, o Jonas pode 

ficar assim, de boné partidário? 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Eu pediria, é que aqui é 

difícil, a gente não consegue enxergar todos os vereadores, mas que nenhum 

vereador usasse nenhum tipo de manifestação política, até porque está 

passando na TVCâmara. Então, nós estamos ainda em período eleitoral, é 

aconselhável que os vereadores não usem nenhum tipo de identificação quando 

estiverem aparecendo no vídeo. Se algum vereador estiver, que eu não consigo 

visualizar todos os vereadores, gostaria que todos retirassem qualquer tipo de 

adesivo, de propaganda político-partidária. 

 

Vereadora Mariana Pimentel (REPUBLICANOS): Presidente, só 

para registrar, Mariana Pimentel, presente. 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Pois não, registrada a 

presença. 

 

SR. SANDRO PIRES BRENNER (Diretoria Legislativa): Apregoo o 

PR nº 076/24, que autoriza a realização de sessões plenárias, reuniões de 

comissões parlamentares e de outros órgãos colegiados em ambiente virtual por 

meio de solução tecnológica, que dispense a presença dos paramentares em 

plenário ou em outros espaços destinado à realização de reuniões durante o 

período em que o sistema de climatização do Palácio Aloísio Filho não estiver 

em funcionamento, em razão da necessidade de manutenção dos seus 

equipamentos danificados pela enchente de maio de 2024. 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Esta presidência faz um 

requerimento solicitando a alteração da ordem dos trabalhos, para que 

possamos, imediatamente, entrar no período de Pauta Especial, depois, o 



 
                 Câmara Municipal de Porto Alegre 

                     Seção de Registro de Pronunciamentos e Anais 
               103ª Sessão Ordinária 23OUT2024 

 

 

pág. 6 

 

período de Pauta. Em votação. (Pausa.) Os Srs. Vereadores que o aprovam 

permaneçam como se encontram. (Pausa.) APROVADO. 

 

Vereador Jonas Reis (PT) (Requerimento): Sr. Presidente, solicito 

um minuto de silêncio em memória às vítimas do que aconteceu neste dia, nesta 

madrugada, na cidade de Novo Hamburgo, principalmente em memória de 

Everton Kirsch Júnior, Everton Crippa e Eugênio Crippa, três vítimas do atirador; 

e um deles morreu trabalhando, um brigadiano, infelizmente, isso é muito triste 

para nós, morreu tentando salvar vidas, cumpriu uma missão importante. E é 

muito triste saber disto: havia um sujeito armado, com mais de quatro armas 

registradas. Então, em memória das famílias que estão sofrendo este dia de luto, 

no dia de hoje e nos próximos dias, peço um minuto de silêncio.  

 

Vereadora Comandante Nádia (PL) (Requerimento): Sr. 

Presidente, gostaria também de solicitar esse minuto de silêncio principalmente 

ao soldado da Brigada Militar, que assim como tantos outros perdem as suas 

vidas no atendimento de ocorrências tão importantes na proteção das pessoas 

de bem contra a criminalidade. E também ao pai que foi morto por esse criminoso 

e pelas pessoas que infelizmente estão todos os dias perdendo as suas vidas 

por conta de criminosos. Obrigada. 

 

Vereador Prof. Alex Fraga (PSOL) (Requerimento): Sr. Presidente, 

eu gostaria de incluir nesse um minuto de silêncio o Sr. Gustavo Gutiérrez, 

expoente da Teologia da Libertação, que infelizmente veio a falecer. 

  

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Deferimos os pedidos. 

 

(Faz-se um minuto de silêncio.) 

 

PRESIDENTE MAURO PINHEIRO (PP): Passamos à 
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PAUTA ESPECIAL 

 

Não há inscritos para discutir a Pauta Especial. Está encerrado o 

período de discussão de Pauta Especial. 

Passamos à 

 

PAUTA 

 

Não há inscritos para discutir a Pauta. Está encerrado o período de 

discussão de Pauta. 

Conforme acordo de líderes, estão encerrados os trabalhos da 

presente sessão. 

 

(Encerra-se a sessão às 14h33min.) 

 

 

(Os pronunciamentos desta sessão não foram revisados pelas oradoras e pelos oradores.) 

 

* * * * * 

 

 

 

 

    


